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新华社北京9月5日电 近日，党
史学习教育领导小组印发《关于深入
推进“我为群众办实事”实践活动的
通知》，就深入推进“我为群众办实
事”实践活动提出明确要求。

通知指出，党史学习教育活动开
展以来，各地区各部门各单位以习近
平新时代中国特色社会主义思想为
指导，认真贯彻落实中央部署要求，
把学习党史同总结经验、观照现实、
推动工作结合起来，深入了解群众需

求，集中解决突出问题，人民群众的
获得感、幸福感、安全感不断增强，

“我为群众办实事”实践活动取得了
重要阶段性成果。

通知强调，要以更加有力的举
措解决群众身边各类急难愁盼问
题，推动“我为群众办实事”实践活
动取得新进展新成效。要学讲话、
悟思想，在深入贯彻落实习近平总
书记“七一”重要讲话精神上下功
夫，对照“九个必须”根本要求，充实

完善重点民生项目清单，确保问题
准、措施实、效果好，进一步提升为
群众办实事的质量水平。要守初
心、担使命，在持续推动解决群众身
边急难愁盼问题上下功夫，聚焦助
力乡村振兴、服务“一老一小”、帮扶
生活困难群众、推动革命老区高质
量发展，抓住用好国庆节等重要时
间节点，集中推出一批惠民利民的
政策措施，让广大群众切身感受到
实践活动效果。要敢担当、勇作为，

在着力破解“硬骨头”问题上下功
夫。对群众反映集中的共性需求和
存在的普遍性问题、发展亟待解决
的痛点难点问题、长期未能解决的
民生历史遗留问题，各级领导班子
成员要带头领办，拿出实招硬招，
争取在今年有所突破。要强组织、
重合力，在推动实践活动出成果见
实效上下功夫。机关和企事业单
位党支部与村（社区）党支部结对
共建要真帮、真建、真解决问题，广

大党员要结合自身实际积极参加
志愿服务，更好解决基层困难事、
群众烦心事。

通知要求，要尽力而为、量力而
行，力戒形式主义、官僚主义，注意给
基层减负，通过实践活动建强组织、
锻炼党员、凝聚群众，不断密切党同
人民群众的血肉联系；要加强宣传引
导，及时反映基层经验做法和实际成
效，在全社会积极营造凝心聚力解决
人民群众急难愁盼问题的良好氛围。

党史学习教育领导小组印发《关于深入
推进“我为群众办实事”实践活动的通知》

本报记者 张茂霖

昨日，受副热带高压影响，高温晴热依旧是天气舞
台的主角。据晋江气象台监测显示，午后各镇街最高
气温普遍在 34℃~35℃之间，内坑镇测得全市最高的
36.6℃。

瑞雪从晋江气象台了解到，未来三天，将有阵雨或
雷阵雨“光临”晋江，但最高气温可达34℃左右，体感较
为闷热。大家要及时关注天气变化，防范雨水天气给
出行带来的不利影响。

瑞雪了解到，因为空气温度偏高，相对湿度偏
大，水蒸气含量高，趋于饱和，人体皮肤蒸发散热困
难，我们身上出的汗，不容易得到挥发，所以就会感
到闷热难耐。

今天多云转雷阵雨，26℃~34℃，沿海偏南风 3~4
级；明天阵雨转晴，26℃~34℃，沿海偏南风 3~4级；后
天多云转雷阵雨，26℃~33℃，沿海偏东风3~4级。

晴热天气为主
阵雨不时来扰

本报讯（记者 许洋洋）记者昨日从晋江市长专
线办获悉，本周二（7日）下午 3时至 5时，晋江市供销
合作社联合社主任蔡金星将轮值接听市长专线电话；
本周四（9日）下午 3时至 5时，晋江市慈善总会常务
副会长兼秘书长龚子猛将轮值接听
市长专线电话。

届时，欢迎广大民众和企业就
以上单位职责范围内的事务拨打
85612345市长专线电话，或扫描右
方二维码进入“市长专线直通车”微
网站，进行咨询、提出意见和建议。

晋江市供销社、慈善总会
本周轮值接听市长专线

本报讯（记者 李玲玲）看同一
种病，上一家医院的片子和化验单到
另一家医院不认，需要重新排队、重新
检查、重新缴费……这样的经历是很
多人就医时遇到的“烦心事”。为解决
群众就医困扰，晋江在全市医疗卫生
机构开展检查检验结果互认工作，不
仅有效减少重复检验检查、简化就医
环节，也为患者降低了诊疗费用。据
统计，7月至今，全市已完成检查检验
结果互认4182条，为患者节约诊疗费
用约12万元。

“这项工作确实便民利民！”在晋
江市医院，骨伤患者李先生竖起大拇
指，连连称赞。一个月前，李先生不幸

受伤骨折，在其他医院拍片就诊后不
见好转，随即转到市医院。本以为需
要再次进行拍片等相关检查，出乎意
料的是，医生通过医保卡调取了李先
生在其他医院的检查记录，并根据记
录做出诊断。这样一来，不仅省去李
先生辗转不同科室间检查的麻烦，也
为他节省了不少检查费用。

“长期以来，不同医院对检查检
验结果不能认、不敢认、不愿认，使
得患者跨医院重复检查检验的现象
较为常见，导致医疗资源浪费、医疗
费用增加、就医效率下降。”晋江市
卫健局相关负责人表示，今年 7月以
来，晋江市全面推进医疗机构检查

检验结果互认工作，明确了在不影
响疾病诊疗和确保质量安全的前提
下，市直医疗机构之间医学影像、主
要临床检验项目结果互认；基层医
疗机构对辖区内上级和同级医疗机
构医学检验、影像检查项目结果应
予认可；各医共体推进实现检查资
料共享和结果互认，影像中心和临
床检验中心出具的报告原则上在全
市范围内予以互认。

与此同时，晋江市还高质量建
设了“晋江市智慧卫生信息工程”，
完成基础交互平台和数据中心基础
建设。目前，全市已有 26家公立医
疗卫生机构接入平台，实现区域影

像、病理系统、区域检验、双向转诊
等数据互联互通。此外，26 家公立
医疗机构还可借助智能健康提醒系
统，实现晋江区域 90天内重复诊疗
弹窗提醒（包括诊断、检查、检验、用
药等），并调阅病人在晋江区域内所
有就诊信息。

晋江全面推进医学检验结果互认

7月至今为患者节约诊疗费12万元

本报讯 (记者 蔡红亮) 昨日，全国中学生生物学
竞赛委员会正式公布 2021年全国中学生生物学联赛
各省赛区获奖学生名单，福建省共有 559人获奖。其
中，晋江有6名学生获二等奖，6名学生获三等奖。

二等奖中，4名来自季延中学，1名来自养正中学，
1名来自晋江二中。另有4名季延中学学生、1名晋江
一中学生及1名养正中学学生获三等奖。

据悉，全国中学生生物学竞赛是五大学科竞赛之
一，今年福建省队成员获全国一等奖人数更是从去年
的8人增加到今年的15人，他们将代表福建参加全国
的生物学决赛。全国决赛将奖项分为金、银、铜牌，进
入国家集训队的可直接保送清华、北大，获得银牌以
上，将可获得入围“强基计划”校考资格。

全国中学生生物学联赛
晋江12名学生获奖

本报讯（记者 许春）车辆川流，行人往
来，在信号灯的指示下，一切井然有序。这是
昨日下午，记者在晋江新塘街道晋新路与开
发区新塘园纵一路交叉路口看到的场景。自
近日该信号灯投用后，此处车辆行人逆行、人
车争道的现象有了明显改观。

红灯停，绿灯行。在该路口，记者看到，
主干道、辅道都划了清晰的人行道，交通标
志、标线、信号灯、电子抓拍系统等设施设备
十分齐全。新塘街道发展服务中心负责人王
金矾介绍，该处毗邻新塘街道杏坂社区和开
发区新塘园，随着周边企业增多、居住人口增
加，周边车辆、行人通行需求也逐步增大，出
现人车争道、逆行等交通安全隐患。去年10
月，晋江市领导曾召开现场办公会，要求各部
门、街道联合对该处隐患点进行有效治理。

今年年初以来，晋江交警大队、交通局、
园林绿化局、新塘街道办事处等部门、街道
多方联动，启动该处路口改造及信号灯增设
项目。对道路进行半封闭改造施工，对地下
缆线和绿化进行迁移，铺设信号灯相关设施
设备，对路面进行修复……经过近半年的施
工，6月底，该工程基本完成，近日，道路全
面开放，信号灯正式投入使用。

“路口改造后，可有力规范车辆和行人通
行秩序，保证交叉口的服务水平满足远期交
通量的增加需求。”王金矾说，这也更好保障
了行人和车辆的通行安全。

“有了红绿灯，经过路口时再也不用提心
吊胆了。”新塘园区企业职工张先生说，以前
车来车往，大家横穿马路很危险，现在通行更
安心了。

信号灯坐镇 出行更安全
晋新路与纵一路交叉路口不文明现象少了

本报讯（记者 许春）夜幕降临，华灯
初上。昨晚6时许，在晋江东石镇金山小学
校门外，新“上岗”的 24盏路灯经过最后的
调试正式投用。这批“新卫士”将更好照亮
参加课后服务师生的放学路。

安装新路灯的道路，位于金山小学新
校区南门外，长 250 米，是学校配套建设
项目之一。去年，在东石镇、萧下村支持
动员下，热心企业大和文具公司无偿捐出
400多平方米土地、热心村民以换地的形
式，支持这条新路的铺设。随后，金山小
学校董会筹款捐助了近 100万元善款，支
持道路及路灯等相关设施的建设，既改善
了校园周边环境，也方便师生、家长往返
学校。

“原本路灯的投用还没有这么快，学校

接到需提供课后服务的工作要求后，立即跟
校董会和施工单位进行沟通、协商，加快了
项目的建设进度。”金山小学校长黄天配说，
该校有 1500多名师生，根据课后服务的要
求，学校开展了课后作业辅导、素质拓展和
社团活动等，各年级错峰放学的时间延迟到
下午五点半至六点，学生放学路上的照明成
为保障交通安全的重点。

开学前，路灯架设工程基本完成了扫尾
工作，这几天正进行路灯调试。傍晚时分，
路灯一通上电，整条大道瞬间明亮起来。

“以前没有路灯，整条路黑漆漆的，现
在灯亮了，晚上开车、散步，方便又安全。”
居住在附近的村民萧先生点赞说，这不仅
方便了师生往来，也为过往村民照亮了脚
下的路。

“新卫士”上岗 照亮放学路
东石镇金山小学新校区南门外路灯亮了

本报讯（记者 李玲玲）为感谢
医生，患者家属塞了 5000元红包，医
生推托不了，表面收下，并立即报告医
院监察室，同时将红包中的钱充值到
患者的住院费中。近日，这暖心的一

幕发生在晋江市医院。
“病人姓黄，因急

性心肌梗死合并心跳
骤停，送到医院抢救。”
晋江市医院心内科主

任张登庆介绍，经过紧急抢救后，病人
已康复出院。出院后，患者特意将一
面印有“医术精湛 医者仁心 恩重如
山 华佗再世”的锦旗送给张登庆。

记者了解到，自 6月 30日全市 27
家公立医院启动“无红包”医院创建活
动以来，这样的一幕常常在晋江各大
医院上演。

据统计，两个月来，晋江全市开展
医德医风教育培训、法治教育培训、从

业人员入职前培训共计 103场次，累
计参训8835人次；重点岗位工作人员
约谈提醒62人次；清退“红包”141次，
涉及金额12.0136万元；开展出院回访
24318人次，未发现医务人员收受“红
包”现象。

近年来，晋江市卫健系统始终将
整治行业不正之风作为最重要的工作
之一，在全市卫健系统的共同努力下，
改善医疗服务和行风建设工作取得显

著成效。
在2020年度全省二级以上公立医

院满意度调查中，晋江市平均得分
91.86分，超过全省和泉州平均得分（全
省平均90.64分，泉州平均91.57分，为
全省各设区市第1名），位列全省和泉
州前列。尤为突出的是，“红包”行业
风气是五个调查维度中得分最高项
目，达到94.15分，远超全省（92.84分）
和泉州（93.58分）平均得分。

晋江持续创建“无红包”医院

两个月来清退红包超12万元

免检

拒收拒收

本报讯（记者 蔡明宣）近日，记者从晋江市工信
局获悉，“十三五”期间（2016-2020年），晋江规模以上
工业企业单位增加值能耗分别下降 11.6%、19.5%、
9.6%、17.74%、8.83%，五年累计下降 51.75%。其中，
2020年，晋江规上工业综合能耗总量335.04万吨标准
煤，比2015年减少164.23万吨标准煤。

近年来，晋江先后制定《关于重点用能单位“百
千万”行动节能目标责任考核工作的通知》等多份
文件，坚决打击淘汰陶瓷、铸造等重点行业落后生
产设备（工艺）。近几年共拆除 27家陶瓷企业 34条
推板窑（又称多孔窑），去产能 46万立方米/日；淘汰
铸造企业 20家（含 5 家“地条钢”生产企业），去产能
2.95万吨。陶瓷和铸造两个行业共减少使用原煤近
5.2万吨，腾出土地 231亩。同时，2016-2020年共组
织 69家企业开展节能循环技术改造，共节约能耗约
24.34 万吨标准煤、节水 81 万吨、改造 136 台功率
3232.6kW电动机。

晋江市工信局相关负责人表示，“十四五”期间，市
工信部门将全面贯彻新发展理念，围绕实现国家碳达
峰、碳中和重大战略目标和能耗强度、总量“双控”目
标，抓能耗双控、存量挖潜、增量优化、行业对标、制度
创新、政策保障，坚定不移走节能降耗、绿色低碳的高
质量发展道路。

晋江规模以上工业企业
能耗累计下降51.75%


